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Наша страна 
получит морской 

беспилотник

Президент поздравил 
с юбилеем актрису 
Ирину Муравьеву

Pоссиян ждёт 
повышение пенсий 

и пособий

Отечественный концерн начал разработку новейших 

летательных аппаратов.

Президент РФ Дмитрий Анатольевич Медведев 

поздравил с юбилеем артистку театра и кино, актрису 

Государственного академического Малого театра 

России Ирину Муравьеву.

Базовая часть пенсии россиян может быть повышена с 

1 декабря 2009 года, если увеличится инфляция на 

30 %, а не как ранее на 26,5 %. Об этом сообщила 

глава Минздравсоцразвития Т.А. Голикова на рабочей 

встрече с премьер-министром России В.В. Путиным.

В России появятся перспек-
тивные комплексы беспилот-
ных аппаратов, которые будут 
размещаться на кораблях, ка-
терах и — при необходимости 
— на автомобилях, заявил 
представитель концерна-про-
изводителя «Вега». Революци-
онные машины отличаются от 
самолетов и вертолетов рас-
ширенным списком функций, 
которые способны выполнять, 
и компактными размерами. 
После решения проблемы с ко-
раблями, которые смогут их 
принять, морские беспилотни-
ки смогут выполнять и боевые 
задачи. 

Концерн «Вега», специали-
зирующийся на производстве 
беспилотных летательных ап-
паратов (БПЛА), ведет работы 
по системам морского базиро-
вания, сообщает РИА «Ново-
сти» со ссылкой на представи-
теля концерна. 

По его словам, комплексы 
предназначены для размеще-
ния на кораблях, катерах и в 
прибрежных зонах, а в буду-
щем — и на перспективных 
авианосцах ВМФ. Кроме того, 
источник сообщил, что концер-
ном уже разработана концеп-
ция использования беспилот-
ных технических средств в си-
стеме береговой охраны. 

Морская тематика сегодня 
считается одним из самых пер-
спективных направлений раз-

вития БПЛА. Действительно, 
для решения многих задач бес-
пилотники предпочтительнее 
самолетов и вертолетов. На-
пример, для обследования 
больших участков водных про-
странств в ходе поисковых и 
поисково-спасательных мис-
сий. 

Количество вертолетов и са-
молетов, которые могут разме-
ститься на борту, ограничено 
физическими размерами са-
мих машин. А БПЛА вследствие 
их малых размеров можно раз-
местить больше. Это позволяет 
вести поиск одновременно по 
множеству направлений или в 
одном направлении — с много-
кратным перекрытием обсле-
дуемых зон. 

Беспилотники пригодятся 
для загоризонтного целеуказа-
ния береговым и корабельным 
ракетным и артиллерийским 
комплексам, для контроля эко-
номической зоны, в противо-
диверсионной борьбе, а в пер-
спективе — как противолодоч-
ные и ударные комплексы. 

«Многогранный талант, яр-
кая индивидуальность и уни-
кальный стиль помогли вам до-
стичь подлинных высот про-
фессионального мастерства и 
покорить сердца многочислен-
ных поклонников. В вашей 
творческой биографии немало 
замечательных страниц. Среди 
них — запоминающиеся рабо-
ты в кино и на сцене прослав-
ленного Малого театра, плодо-
творное сотрудничество с ве-
дущими отечественными ре-
жиссерами, роли классическо-
го и современного репертуара. 
Ваши героини всегда искренни 
и обаятельны, и потому они не-
изменно вызывают живой от-
клик в сердцах зрителей», — 
говорится, в частности, в позд-
равительной телеграмме на-
родной артистке России.

Дебют Муравьевой в кино 
состоялся в 1974 году в филь-
ме «Чисто английское убий-
ство». За ставшую лауреатом 
Оскара картину «Москва сле-
зам не верит» Муравьева была 
удостоена Государственной 
премии СССР. Снималась в 
фильмах «Самая обаятельная и 
привлекательная», «Карнавал» 
и других. 

 «Не исключаю, что этот уро-
вень (базовая часть пенсии) 
может быть повышен до 30 %. 
Если инфляция превысит за-
планированный уровень, то мы 
еще раз должны будем вер-
нуться к индексации страховой 
части и дополнительно увели-
чить ее с 1 августа 2009 года», 
— сказала Голикова. 

По распоряжению В.В. Пу-
тина, с 1 декабря правитель-
ство должно сравнять средний 
размер пенсии с прожиточным 
минимумом пенсионеров. «Это 
заложено в бюджет», передает 
РИА «Новости» слова премье-
ра. Он пояснил, что с 1 декабря 
должна быть повышена базовая 
часть пенсии на 26,5 %. «Но мы 
понимаем, что в текущем году 
уровень инфляции, который мы 
заложили в бюджет, в реальной 
жизни может быть выше. И тог-
да нам придется, чтобы выпол-
нить поставленную задачу, уве-
личить базовую часть пенсии 
не на 26,5%, а больше. Это зна-
чит, что нужно своевременно 
вносить соответствующие из-
менения в бюджет», — разъяс-
нил В.В. Путин.

После того как Голикова со-
общила о возможности повы-
шения базовой части пенсии с 1 
декабря на 30 %, премьер отме-
тил, что «надо исходить из реа-
лий современной жизни и повы-

шать так, чтобы средний раз-
мер социальной пенсии был не 
ниже прожиточного минимума». 
С 1 марта базовая часть пенсии 
увеличивается на 8,7 %. 

Кроме этого, пособия и еди-
новременные выплаты должны 
индексироваться в зависимо-
сти от уровня инфляции. «По-
собия и единовременные вы-
платы — мы их, безусловно, 
должны исполнить. Они зави-
сят от инфляции. И если инф-
ляция будет выше запланиро-
ванной, то нам придется их то-
же пересмотреть. Я прошу 
иметь это в виду и своевремен-
но вносить изменения», — ска-
зал В.В. Путин. 

Премьер-министр потребо-
вал от Минздравсоцразвития 
немедленно информировать 
его о том, как субъекты Рос-
сийской Федерации работают 
по вопросам поддержки заня-
тости населения. «Если вы ви-
дите, что какие-то субъекты не 
справляются с этой работой  
либо относятся к ней недобро-
совестно, пожалуйста, прошу 
меня проинформировать об 
этом как можно быстрее. А где 
вы видите хороший пример со-
трудничества и исполнения за-
дач, там давайте посмотрим, 
как функционируют на месте. 
Поедем и посмотрим», — ска-
зал премьер.

Кризис ударил и по ней. Одна-
ко, несмотря на трудности, 
«Орелстрой» продолжает четко 
выполнять обязанности перед 
дольщиками, внесшими деньги в 
строительство жилья, и сдает по-
строенные жилые дома в эксплуа-
тацию даже раньше сроков. На 
днях, например, полностью за-
вершилось заселение семиподъ-
ездного 248-квартирного дома по 
улице Орелстроевской в новом 
микрорайоне «Ботаника». Многие 
новоселы искренне благодарили 
строителей за работу, ведь они 
получили не только хорошее жи-
лье, но и сделанные с любовью 
детские площадки. 

Это уже второй многоквартир-
ный дом, возведенный в этом но-
вом красивом микрорайоне орел-
строевцами. Первый, по улице 
5-й Орловской стрелковой диви-
зии,  тоже на 248 квартир, был за-
селен еще в конце октября про-
шлого года. В этих домах предус-
мотрены офисные помещения, в 
которых скоро откроются магази-
ны, парикмахерская, аптека. А в 
конце февраля  здесь будет засе-
ляться уже третий дом — панель-
ный, рассчитанный на 108 квар-
тир. В стадии завершения строи-
тельства находится многоквар-
тирный  кирпичный дом. А до кон-
ца  нынешнего года, как сказал 
нам генеральный директор ОАО 
«Орел строй» В.В. Соболев, в «Бо-
танике» будут достроены и засе-

лены еще два многоквартирных  
жилых дома — 17-этажных кар-
касных, и начнется строительство 
второй очереди микрорайона.

По графику, составленному в 
«Орелстрое» на первый квартал 
2009 года, 12 и 13 февраля состо-
ится заселение 72-квартирного 
ширококорпусного дома по На-
угорскому шоссе, 90 с офисными 
помещениями.   А в середине мар-
та  получат ключи от квартир  но-
воселы из многоквартирного жи-
лого дома по  Раздольной, 41-б. 
Словом, жизнь продолжается. 

Коллектив ОАО «Орелстрой» 
завершил 2008 год с самыми луч-
шими за 65-летнюю историю по-
казателями. Удалось перешагнуть 
восьмимиллиардный рубеж, то 
есть общий объем выполненных  
строительно-монтажных работ, 
производства промышленной про-

дукции, проектных работ и оказан-
ных услуг составил 8 млрд. 2 млн. 
рублей. Это почти в полтора раза 
больше к уровню 2007 года — не-
смотря на то, что в последние ме-
сяцы прошлого года «Орелстрой» 
работал уже в условиях развора-
чивающегося кризиса.

 — В прошлом году  мы сдали в 
эксплуатацию 165 тыс. кв. метров 
жилья — больше, чем в предыду-
щие годы, — сказал В.В. Соболев. 
— Это рекордная цифра: полови-
на  всего объема жилья, сданного 
в нашей области, и три четверти 
— от городского объема.

Что касается наступившего го-
да, то «Орелстрой» уже набрал 
работ  на общую сумму 5,2 млрд. 
рублей. Это, как отметил В.В. Со-
болев, примерно две трети объ-
ема работ и услуг, достигнутого в 
2008 году. Но, с другой стороны, 

это практически повто-
ряет плановую цифру  
2008 года: тогда тоже 
намечали выполнить 
объем на сумму 5 мл-
рд. 195 млн. рублей.

Сейчас «Орелстрой» 
продолжает набирать 
объемы работ на  ны-
нешний год. В 2009-м 
намечается построить 
128 тыс. кв. метров жи-
лья: больше, по расче-
там специалистов, 
вряд ли в нынешней 
ситуации удастся про-

дать.  Это реальные  объемы, они  
уже детально расписаны по конк-
ретным подразделениям «Орелс-
троя», по кварталам, объектам.  
ЗАО «Жил строй», например, пос-
троит 55,5 тыс. кв. метров жилья, 
ОСУ-2 — 48,8 тысячи. Уменьше-
ние объемов строительства жи-
лья «Орелстрой» намерен воспол-
нить за счет других работ.  Неко-
торые подразделения (такие, как 
ОСУ-2, СУ-1, СУ-5), по словам 
В.В. Соболева,  уже набрали  объ-
емов работы больше, чем выпол-
нили в 2008 году. 

Значит, стройкам — быть!  Бо-
лее чем шеститысячный коллек-
тив «Орелстроя» по-прежнему 
востребован.

Л. ОРЛОВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Строительство идёт. 
Жизнь продолжается

Официально у Павла Мерку-
лова дворцов, пароходов и 
прочих богатств не значится. 
Однако его замечательной се-
мье многие могут позавидо-
вать. Может  ли кто-то пове-
рить, что его ближайшие род-
ственники могли бы получить 
такие роскошные земли для 
строительства в престижных 
местах Орла, за городом, если 
бы за ними не стоял Павел 
Александрович? Ведь он зани-
мал весьма высокие должно-
сти.  В 1999—2001 годах он, бу-
дучи замом главы областной 
администрации, возглавлял ко-
митет по управле-
нию госимущест-
вом, отвечал за мо-
лодежную полити-
ку, позже,  по май 
2004 года, пред-
ставлял коллегию 
нашей области в 
Совете Федерации, 
а затем работал 
первым заместителем губер-
натора, курировал строитель-
ство. Как получилось, что Па-
вел Меркулов стал часто мель-
кать на страницах оппозицион-
ных газет в качестве эксперта и 
великого критика, — это отде-
льная тема. Сейчас поговорим 
о земельных богатствах бли-
жайших родственников Павла  
Александровича.

В нашей газете мы уже рас-
сказывали об этом крепком  
семейном бизнесе (см. публи-
кацию «Музей как часть семей-
ного бизнеса Меркуловых?» за 
24 сентября 2008 года). Вкрат-
це напомним, что в центре вни-
мания этой публикации была 
судьба музея областной ком-
сомольской организации на 
Октябрьской улице, 34, кото-
рый с помощью явно сплани-
рованных действий по «прихва-
тизации» от ассоциации дет-
ского отдыха и оздоровления 
«Орловчанка» перешел к фир-

ме с интересным  названием  
«Левап» (читайте наоборот). 
Любопытно, что председате-
лем этой ассоциации был не 
кто иной, как П.А. Меркулов, а 
официальной владелицей фир-
мы «Левап» — его мама пенси-
онерка Александра Васильев-
на Музалевская. Рядом со зда-
нием этого бывшего музея вы-
рос элитный дом, построенный 
фирмой «Холикон-инвест», уч-
редителями которой стали 
родная сестра Павла Алексан-
дровича Валентина Суровнева 
и ее семья — А.А. Суровнев и 
дочь Кристина.  Мы писали, что 

львиная доля семейного биз-
неса Меркуловых связана со 
строительством. Помимо фир-
мы «Холикон-инвест» В.А. Су-
ровнева, например, вошла в 
число учредителей ООО «Орел-
Реконструкция-Центр», ООО 
«Коликом», ЗАО «ХоликонТеп-
лоСервис». А племянница Пав-
ла Александровича Кристина 
Суровнева числится в учреди-
телях таких  фирм, как ООО 
«Холиконторг» (предположи-
тельно торговля недвижимос-
тью), «Холиконстекло» (строй-
материалы), ООО «Стройспец-
техника» (спецтранспорт). Раз-
ве это не похоже на целый се-
мейный холдинг, в котором все 
тесно связано?

После выхода той публика-
ции многие звонили в нашу ре-
дакцию. Мне запомнился один 
сердитый звонок — женщины, 
судя по голосу, пожилой и 
власт ной. Ей не понравилось, 
что мы посмели затронуть ин-

тересы Павла Меркулова, де-
скать, отдали ему музей и зем-
лю рядом, и ладно. Нечего его 
трогать, о других нужно писать. 
Может, это была Александра 
Васильевна Музалевская или 
кто-то другой из членов его се-
мьи? Однако основная масса 
звонков была проти-
воположного тона. 
Многие наши чита-
тели возмущались 
тем, что здание, в 
котором распола-
гался единственный 
музей истории ком-
сомола, перешло в 
частные руки. 

Сейчас мы рас-
полагаем докумен-
тами, которые про-
ливают дополни-
тельный свет на бо-
гатства семьи Мер-
куловых. В собст-
венности ООО «Ле-
вап», например, на-
ходятся богатые 
земли рядом с сана-
торием «Дубрава» 
площадью 15 тыс. 
75 кв. м и 58 тыс. 51 
кв. метр, предназна-
ченные для «строи-
тельства конноспор-
тивной  школы». Лю-
бопытно, что в  газе-
те «Красная строка», 
которая известна 
близостью к КПРФ, 
в прошлом году с 
в о о д у ш е в л е н и е м 
рассказывалось о 
Павле  Александро-
виче Меркулове как 
о богатом меценате, 
который строит та-
кой конноспортив-
ный комплекс, каких 
в России мало.  Эта 
газета озвучила то, 
что и так всем было 
понятно. А знаете, 
какова кадастровая 

стоимость  двух упомянутых 
земельных участков? 119 ты-
сяч и 30 тыс. 903 рубля, то есть 
по два рубля за квадратный 
метр! Попробуйте купить по 
такой цене участочек рядом. 
Рыночная стоимость этой зем-
ли несравнима со смешной 
цифрой, указанной в  кадаст-
ровых выписках о данных зе-
мельных участках.

Кроме того, в собственно-
сти фирмы «Левап» — земель-
ный участок площадью 2 тыс. 
218 кв. м кадастровой стои-
мостью 7 млн. 463 тыс. 812 
рублей на Октябрьской, 34 
(вспомним скандальную исто-
рию с передачей этой фирме 
здания бывшего комсомоль-
ского музея). В аренде у нее же 
— земельный участок площа-
дью 1 тыс.167 кв. м  на Ок-
тябрьской в районе дома 34-а, 

то есть рядом с бывшим музе-
ем, где сейчас  фирмой «Холи-
кон-инвест» строится элитная 
многоэтажка. Обратите внима-
ние, что это практически центр 
города. 

 Судя по имеющимся у нас  
документам, строительная 
фирма ЗАО «Холикон-инвест» 

получила в аренду земельные 
участки на улице Гайдара 
(1 тыс.148 кв. м, 1 тыс. 87 кв. м, 
99 кв. м, 2 тыс. 087 кв. м, 5 тыс. 

497 кв. м), на ул. Льва Толстого 
(3 тыс. 976 кв. м, 3 тыс. 976 кв. 
м), на ул. 60-летия Октября 
(4 тыс. 322 кв. м, 10 тыс. 25 кв. м), 
ул. М. Горького (8 тыс. 416 кв. м 
и 3 тыс. 813 кв. м).   Фирма 
ООО «Холикон» — земельные 
участки на ул. М. Горького (408 
кв. м, 569 кв. м, 10 тыс. кв. м). 

И н в е с т и ц и о н н о -
строительная ком-
пания «Орел-Ре-
конструкция-Центр»  
—  земельные уча-
стки в Орле на 
ул. Гайдара (5 тыс. 
595 кв. м), ул. Льва 
Толстого (3 тыс. 205 
кв. м), в пер. Южном 
(4 тыс. 66 кв. м). 

Многие  фирмы города хотели 
бы получить  подобные лако-
мые площадки для строитель-
ства жилых домов, других объ-

ектов, но увы…
Общая площадь 

всех перечисленных  
выше земельных 
участков, на кото-
рых разворачивает-
ся строительный и 
прочий бизнес се-
мьи Меркуловых, 
составляет 149 тыс. 
162 квадратных мет-
ра! А если сложить 
их кадастровую сто-
имость,  то получит-
ся огромная сумма 
— 213 млн. 916 тыс. 
293 рубля! Если 
учесть, что большая 
часть этих участков 
была внесена в Го-
сударственный ка-
дастр недвижимо-
сти в 2003—2005 го-
дах, то  сколько все 
это стоит сейчас?

Неужели Павел 
Александрович не 
имел никакого отно-
шения к получению 
этого земельного 
богатства? Тогда ка-
ким образом значи-
тельные площади в 
лучших местах го-
рода достались для 
бизнеса его бли-
жайшим родствен-
никам? Может, это и 
есть своеобразный 
стиль борьбы Павла 
Меркулова с кор-
рупцией? 

Людмила 

СТАВЦЕВА.

Чем богата семья Павла Меркулова?
На прошлой неделе одна из оппозиционных газет сильно озадачила 

многих, сообщив, что депутат облсовета Павел Меркулов «побеждает 

в борьбе с коррупцией».

Нетрудно понять, что некоторые люди с причудливой фантазией и 

большими амбициями старательно «лепят» образ нового героя, ведь 

их предыдущий «герой» — орловский мэр Александр Касьянов, 

видимо, не выдержав тяжести возложенных на него коммунистами 

надежд, под предлогом нескончаемого отпуска несколько месяцев 

назад покинул место работы. И даже федеральный розыск никак не 

может найти Касьянова, которого ждут не дождутся в чувашском суде 

по известному уголовному делу, которое его напрямую касается. Вот 

и ищут орловские оппозиционеры нового героя. А на безрыбье и рак, 

как мы знаем, рыба. 
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ООО «Холиконстекло»
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СЕСТРА
Валентина Александровна 

Суровнева 

ЗАО 

«Холикон-инвест»

ООО «Парижанка»

ООО «Орел-

Рекон струкция-Центр»

ЗАО 

«ХоликонТеплоСервис»

ЗАО «Металлстрой»

ООО «Торговая компа-

ния «Виноградов» 

ООО «Коликом»

н
е

с

 МАМА 
Александра Васильевна 

Музалевская 

ООО «Левап»

ООО «Детокс-фарм»

ПЛЕМЯННИЦА
Кристина Александровна

Суровнева 

«Кризис», «замороженные стройки»… Об этом говорят 

политики, экономисты, спорят простые люди на кухнях. Как 

побороть эту напасть? Давайте  посмотрим, насколько 

удается это   самой крупной строительной организации 

нашей области — ОАО «Орелстрой».

О согласовании 
автобусных маршрутов
Постановлением коллегии области № 345 от 

11.11.2008 г. утвержден порядок согласования меж-
дународных и междугородных межсубъектных авто-
бусных маршрутов регулярного сообщения, прохо-
дящих по территории области.

Установлено, что расписания и паспорта дей-
ствующих маршрутов согласовываются не позднее 
двух месяцев со дня вступления в силу данного по-
становления.

Департаменту строительной и жилищно-комму-
нальной политики дано указание обеспечить согла-
сование соответствующих расписаний и маршру-
тов, внесение их в реестр маршрутов пассажирских 
перевозок регулярного сообщения автомобильным 
транспортом на территории области.

Утверждён порядок 
предоставления 

субсидии
Постановлением коллегии области № 352 от 

13.11.2008 г. утвержден порядок предоставления 
субсидии из областного бюджета бюджету города 
Орла на реализацию мероприятий подпрограммы 
«Вирусные гепатиты» областной целевой програм-
мы «Предупреждение заболеваний социального ха-
рактера и борьба с ними в Орловской области на 
2007—2010 годы».

Департаменту социальной политики поручено за-
ключить соглашение с администрацией города Ор-
ла о реализации вышеуказанных мероприятий.

Об объектах 
культурного наследия

В соответствии с Законом Орловской области 
«Об объектах культурного наследия (памятниках ис-
тории и культуры), расположенных на территории 
области», распоряжением коллегии области 
№ 389-р от 11.11.2008 г. принято предложение де-
партамента социальной политики о включении вось-
ми домов постройки XIX века, расположенных в го-
роде Мценске, в Единый государственный реестр 
объектов культурного наследия народов РФ как па-
мятников культурного наследия местного (муници-
пального) значения. Необходимые документы на-
правлены в областной Совет народных депутатов.

Пресс-служба губернатора 

и коллегии области.

Общая площадь всех земель-

ных участков, на которых раз-

ворачивается строительный и 

прочий бизнес семьи Меркуло-

вых, составляет 149 тыс. 162 

квадратных метра!

Если сложить кадастровую 

стоимость всех земельных 

участков семьи Меркуловых, 

получится огромная сумма: 

213 млн. 916 тыс. 293 рубля! А 

какова рыночная цена этих уго-

дий сегодня? 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯ


